# **BÜCHER & MAGAZINE**

19.09.2011 12:19

Meine Presse

Merkliste 0

Login

Neu registrieren

Politik Wirtschaft Panorama Kultur Tech Sport Leben Bildung Wissenschaft Gesundheit Recht Spectrum Meinung

ung



# Johannes Zeiler: Der "Faust"-Schlag

11.09.2011 | 21:40 | (Die Presse)

Der Steirer Johannes Zeiler punktete mit dem grüblerischen Doktor in Venedig.

Bild vergrößern

#### MEHR ZUM THEMA:

Venedig: Goldener Löwe für russischen Film "Faust"

#### AUS DEM ARCHIV:

Putin half bei Finanzierung von Venedig-Sieger "Faust" (13.09.2011)

Zeiler: "Wir wussten, dass wir heiße Kandidaten sind!" (12.09.2011)

Kinomostra: Weihnacht mit Lenin am Lido (10.09.2011)

Johannes Zeiler ist ein starker Faust (09.09.2011) In Götz Spielmanns Rotlicht-Milieu-Geschichte Revanche, die 2008 den Art-Cinéma-Award bei der Berlinale gewann, hielt er sich als Polizist noch diskret im Hintergrund. Am Theater trat er markanter in Erscheinung: etwa als Bruno Kreisky im Wiener Schauspielhaus.

Nun hat sich der 1970 in Vorau (Steiermark) geborene Johannes Zeiler mit einem Paukenschlag auf die Kinobühne katapultiert. Im Faust-Film des Russen Alexander Sokurov spielt Zeiler den disparaten Doktor. Der Film wurde Sonntag mit dem Goldenen Löwen bei den Filmfestspielen von Venedig ausgezeichnet. Zeiler tritt somit in die Fußstapfen seines Landsmannes Karl Markovics, der die Hauptrolle in Stefan Ruzowitzkys Die Fälscher spielte; der Film gewann 2008 den Auslands-Oscar. Zeiler hat selbst einiges vom "Faust", er nimmt nichts leicht und sein Handwerk ernst: "Wenn ich mich sehr unwohl fühle, mit dem, was von mir verlangt wird, sage ich: stopp!", sagte er in einem Interview.

Der Vater zweier Töchter studierte Germanistik und Geschichte in Graz sowie Schauspiel am Wiener Max-Reinhardt-Seminar, wo ein Platz bekanntlich nicht leicht zu erringen ist, schon gar nicht für einen Österreicher, die meisten Studenten dort sind Deutsche. Zeiler war am Landestheater in Coburg engagiert, in Kiel, am Linzer Phönix-Theater, am Theater im Bahnhof in Graz. Mit dem "Faust" hatte er schon vor Sokurovs Film zu tun: Von 1999–2002 war er Mitglied des "Faust"-Ensembles von Peter Stein. Die Aufführung war auch in Wien zu sehen. Seine Kunstkarriere finanziert Zeiler teils mit Auftritten in TV-Serien. Das wird vielleicht jetzt nicht mehr nötig sein. bp

("Die Presse", Print-Ausgabe, 12.09.2011)

# MEHR ZUM THEMA:

Venedig: Goldener Löwe für russischen Film "Faust"

## **AUS DEM ARCHIV:**

Putin half bei Finanzierung von Venedig-Sieger "Faust" (13.09.2011)

Zeiler: "Wir wussten, dass wir heiße Kandidaten sind!" (12.09.2011)

Kinomostra: Weihnacht mit Lenin am Lido (10.09.2011)

Johannes Zeiler ist ein starker Faust (09.09.2011)



## A1 Breitband für zuhause

Einfach für alle Ob Laptop, PC oder Tablet: Zuhause ist es doch am schnellsten. Unlimitiertes, ungebremstes A1 Breitband-Internet mit WLAN für zuhause - inkl. kostenloser Herstellung. Um nur ? 17,90 pro Monat. Und dazu A1 TV jetzt 6 Monate gratis. Einfach so. **Weitere Informationen** »

### Als Gast kommentieren

...oder **einloggen** um als registrierter Benutzer zu kommentieren (**Vorteile dieser Variante**)